

Das Ende der Schwimmbahnen

Neue Struktur für die Schwimmausbildung wird erprobt

Die Hallensaison 2016/2017 ist mit einige Neuerungen gestartet. Erste große Neuerung ist die Trennung zwischen dem Jugendschwimmen, dass nur noch dienstags stattfindet und dem Rettungsschwimmen und Jugend-Einsatz-Teams am Donnerstag. Außerdem nehmen wir im Jugendschwimmen Abschied von den Gruppeneinteilung entsprechend des angestrebten Schwimmabzeichens. In drei Zeitblöcken stehen nun mehr gemeinsame Wasserflächen und Schwimmausbilder_innen für alle Kinder zur Verfügung. Den Kindern werden nun jede Woche drei verschiedene Ausbildungsangebote gemacht, aus denen sie frei wählen können. Wer zum Beispiel den Schwimmstil schon gut beherrscht, aber das Tauchen noch üben muss, braucht nun nicht mehr Übungen mit zu machen, die für andere Kinder gedacht sind. Um den Überblick nicht zu verlieren, wird jede Woche mitgeschrieben, welches Angebot von wem genutzt wurde. Die Prüfungsabnahme erfolgt künftig nicht mehr fortlaufend, sondern an einem gesonderten "Prüfungstag". Dieser findet immer beim ersten Schwimmtraining eines Monats statt. Die Erfahrungen aus dieser Saison sollen am Ende gesammelt und ausgewertet werden. Entsprechend dieser Auswertung wird entschieden welche Änderungen dauerhaft übernommen werden sollen. NSch

Freiwillige gefunden!

Bundesfreiwillige seit 01. September im Dienst

Seit dem 01. September werden unsere ehrenamtlichen Mitarbeiter_innen durch Neele Kemmer unterstützt. Sie leistet bis August 2017 einen Bundesfreiwilligendienst bei uns und wird in allen Bereichen unseres Vereinslebens eingesetzt.



"Hallo! Ich bin 19 Jahre alt und habe im Juli dieses Jahres mein Abi gemacht. Neben meiner Arbeit bei der DLRG bin ich noch in der Freiwilligen Feuerwehr Breitenburg tätig. Bisher macht mir die Arbeit sehr viel Spaß und ich freue mich schon auf den Rest des Jahres."

Ein Teil von Neeles Tätigkeit ist das Angebot von regelmäßigen Geschäftszeiten. Sie ist zu folgenden Zeiten in unseren Geschäftsräumen (Sandkuhle 14, Itzehoe) oder telefonisch (0157 52 25 57 67) zu erreichen:

dienstags	13.00 Uhr bis 16.00 Uhr
mittwochs	09.00 Uhr bis 12.00 Uhr
donnerstags	13.00 Uhr bis 16.00 Uhr

Gemeinsamer Saisonabschluss

Jugend-Einsatz-Teams aus Itzehoe und Glückstadt verbringen gemeinsames Wochenende an der Lohmühle

Die Saison an der Lohmühle ist wetterbedingt in diesem Jahr eher ruhig ausgefallen. Doch zum Abschluss haben es die JETs aus Glückstadt und Elmshorn noch mal so richtig krachen lassen. Vom 24. auf dem 25. September wurde ein Zelt auf der Liegewiese aufgeschlagen. Den Samstag über gab es verschiedene Aufgaben im Wasser und auf der Wiese, die in gemischten Gruppen bewältigt werden mussten. Am Abend folgte noch eine wilde Jagd auf Mr. X, die uns durch ganz Hohenlockstedt führte. Mit einem gemütlichen Lagerfeuer wurde danach der Tag abgeschlossen.

Nachdem wir am Sonntag richtig ausgeschlafen und gefrühstückt hatten, wurde Mr. X erneut gejagt. Am Ende waren alle Teilnehmer_innen sehr zufrieden und freuen sich schon auf eine Wiederholung in 2017. Wir freuen uns schon auf ein Wiedersehen in Glückstadt! NSch



Kindergartenteamer

Die DLRG im Kindergarten

Seit Jahren gibt es in vielen Städten schon den DLRG/Nivea Kindergartentag und bald auch bei uns.

Was ist der Kindergartentag?

Beim Kindergartentag soll den Vorschulkindern spielerisch, die Bade-regeln, die Sonnenschutzregeln und der Tag eines Rettungsschwimmers näher gebracht werden. Das Ziel des Kindergartentages ist es die Ertrinkungszahlen bei Kindern im Vorschulalter zu senken und eine lebenslange Erhaltung gesunder Haut durch Sonnenschutz zu fördern. Vor einigen Wochenenden habe ich an dem Kindergartenteamerlehrgang teilgenommen. Es hat viel Spaß gemacht und ich freue mich schon auf meinen ersten Tag im Kindergarten. NK



Zentraler Wasserrettungsdienst 2016

Itzehoer Beteiligung an einer Gemeinschaftsaufgabe

Im Zentralen Wasserrettungsdienst-Küste (ZWRD-K) engagieren sich jedes Jahr viele DLRGler_innen aus ganz Deutschland um die Strände der Nord- und Ostsee sicher zu machen. Auch in der Saison 2016 waren unter ihnen wieder einige Itzehoer. Während wir durch unseren Dienst an der Lohmühle, zumindest in der Hauptsaison, keine Station nur mit Personal aus Itzehoe besetzen können, stellen wir doch auffällig oft gut qualifiziertes Personal und Funktionsträger_innen. Ebenso unterstützen wir materiell. So wird zum Beispiel unser Vereins-Bus von unseren Aktiven mitgenommen und steht der Stationsbesatzung dann zur Verfügung oder wir stellen Material für die Erste-Hilfe Ausbildung zur Verfügung. Im Gegenzug besteht für uns die Möglichkeit Ausbildungsangebote mit dem Dienst an der See zu verknüpfen. So konnten wir in diesem Jahr ein Abschlusswochenende für die Fachausbildung Wasserrettungsdienst in Großenbrode durchführen. Insgesamt eine für alle Seiten gewinnbringende Kooperation die wir sicherlich auch in den kommenden Jahren fortsetzen werden. NSch

Auch für 2017 suchen wir wieder ehrenamtliche Retter_innen.
Mehr Infos zu Ausbildung und Einsatz: itzehoe.dlrg.de/retten

Erfahrungsbericht vom Schönberger Strand

Kaum hatte ich 2 Tage als Bundesfreiwillige bei der DLRG Itzehoe e.V. gearbeitet ging es auch schon eine Woche zum ZWRD-K an den Schönberger Strand. In Schönberg haben wir im DLRG Heim gewohnt. Da wir in der Nachsaison dort waren, war nicht mehr so viel los und wir hatten nur einen Einsatz für das Boot. Also nutzten wir die Zeit und machten Ausbildungseinheiten mit dem Tragetuch und dem Spineboard. Ebenfalls übten wir das Patientengerechte an Bord bringen eines Verletzten. So verbrachten wir viel Zeit am und im Wasser und auf den Türmen. Alles in allem war es eine wunderschöne Woche und ich kann es nur jedem empfehlen mal eine Woche im ZWRD-K zu helfen. Man sammelt viele Erfahrungen, kann sich austauschen und lernt viele nette Leute kennen. NK

Hier waren wir 2016:

Ort	Personal	Dauer
Großenbrode	WF, BF und WR (zeitw.)	3 Wochen
Büsum	WR	1 Woche
Göhren auf Rügen	WF	2 Wochen
Wyk auf Föhr	WF, BF	1 Woche
Schönberg/Kalifornien	WF, BF, BFD	1 Woche

WF= Wachführer_in BF=Bootsführer_in WR=Wasserretter_in
BFD= Bundesfreiwilligendienstleistende



Ein Auszug aus unserem "Fotoalbum". Neben vielen netten Menschen kann man im ZWRD-K auch einiges an neuen Gerätschaften kennenlernen.

